



# 「和氣」「根氣」「活氣」

# 10月

西郷義務教育学校 学校便り 校長 甲斐 誠

## ○ 文化発表会「元氣奏でる田代っ子 96人音楽隊」

10月11日午前中に本校の文化的行事である「文化発表会」を行いました。今回のスローガンは「元氣奏でる田代っ子 96人音楽隊」です。このスローガンを聞いた時に、今年度着任した私には「田代っ子とは何だろう?」という素直な疑問が浮かびました。9年生に話を聞くと「田代っ子」とは田代小学校の子どもやこの地域の子どもという意味だそうです。地域の子どもをまとまりを表す言葉です。6年生から下になると、田代小時代の記憶が少ないからか「田代っ子」という意識は少ないようです。あと数年したら「田代っ子」という言葉も聞かなくなるかもしれません。「田代っ子」、聞いたとき心地よい言葉です。優しい気持ちになります。残したい言葉です。地域の方々にとってなじみのある言葉が含まれた素敵なスローガンだと思います。

今回は地域の皆さんに子どもたちの頑張りを少しでも多く見ていただきたいと行事の案内をさせていただきました。具体的には「子ども1人が2枚ずつ地域の方々に招待状を渡す」「地域の公共機関やお店に手作りのポスターを掲示していただく」「回覧板で地域にお知らせする」「保育所に案内を出す」などです。本校は坂の上であり、地域の皆さんになかなか活動の様子が伝わりにくいようです。この機会に、子どもたちの合唱や演奏を聞いていただきたいと実行委員会の子どもたちも頑張って宣伝していました。当日は30名の地域の皆様に本校まで足を運んでいただきました。子どもたちの様子を見ていただきありがとうございます。



さて、当日は幼稚園から9年生までの子どもが音楽に関する発表を行いました。大きな声と真剣な表情でステージに立つ子どもたち。中には緊張で足を震わせながら、笑顔で歌い続けた子ども達もいました。この日、午前中の本校体育館は感動に包まれました。子どもたちの満足そうな表情、保護者の皆さんの笑顔、時には涙、素敵な時間だったと思います。純粋な子どもたちと、子どもたちを支えてくれた先生方に感謝しています。下に、各学年の子どもたちの気持ちを込めた文章を掲載させていただきます。

**幼稚園児** かえるののどじまん 私は色々なカエルが出てくる所が面白くて好きです。躍るのが恥ずかしいけど頑張っています。がっかりの表現も見てほしいです。雨が降ってくるのが楽しく好きです。 柳田柚波

**3年生 富士山 鉄腕アトム** わたしたち3年生は、ふじ山のセリフを覚えることをみんなで頑張っています。合奏の鉄腕アトムが今はまだバラバラなので本番はみんなで息を合わせて頑張ります。 奈須天莉

**7年生 彼こそが海賊** 私たちは朝の会や帰りの会の練習に取組んできました。当日は自分たちの力を十二分に発揮し、見ている人全員を感動させられるように頑張ります。 木本里桜

**8年生 千本桜** 僕が練習で苦労していることは合奏で使う楽器が多くて大変なことでした。本番では楽器の入れ替えをスムーズにしたいです。副実行委員長挨拶も頑張ります。 森田久士

**幼稚園児** かえるののどじまん 練習は楽しいです。たいいくかんのステージに上がってみたら、高くドキドキしました。お父さん、お母さんが見に来てくれるのが楽しみです。歌も元気に歌います。 黒木リリー

**4年生 おどれサンバ ハガリー舞曲** 練習で苦労したことは歌に似ている歌詞があって、そこを覚えるのが難しかったです。合奏も覚えるのが難しかったです。当日頑張りたいのはキーボードをしっかり弾くことです。 長尾日向汰

**9年生 女々しくて** 今回は9年生にとって最後の文化発表会です。合唱、合奏では全員の息が揃わないといけないので大変ですが地域の方々へ元気を届けるために練習に励みました。 寺原美優

**1年生 おさるのだいくさん他** 合奏はリズムを合わせたり間違えずに演奏したりすることが難しかったけど3人で助け合って練習してきました。元気な声で歌うことと踊ることを頑張ってきました。 門中終真・黒木萩華・高浦環那

**5年生 銀河鉄道999** 私は鉄琴で音を伸ばしたり、止めたりするのに苦労しました。でも、練習して上手になりました。歌も大きな声で歌うのを練習してきました。地域の人たちに練習の成果を見てもらいたいです。 有川渚紗



幼～6年 全体合唱

**2年生 虫のこえ他** 私は文化発表会で合奏を頑張りたいです。私はピアノを習っているけどミッキーマウスマーチは難しいのでたくさん練習しています。本番は楽しみです。 新本ひより

**6年生 RPG 全体合唱 WAになって踊ろう** 最初は幼稚園～6年生の合唱が本番までに出来上がるかとても不安だったけどみんながすごく頑張っていたので私も頑張れました。本番も協力して頑張ります。 木本美結



7～9年 全体合唱

# 幼稚園・学校の様子

10月 

## 部活動の現状について

本校では部活動をととして、運動の楽しさを味わいながら、運動習慣の基礎を身に付け健康の保持増進を目指す子どもの育成を目指しています。子どもたちが、スポーツに親しむ場所を確保するために、部活動の地域移行が各市町村教育委員会主導で進められています。美郷町が部活動の地域移行で進めているのは「休日拠点校方式」です。美郷町と本校の現状について紹介します。

休日拠点校方式とは

- 休日に複数校の生徒が拠点校に集まり部活動を行います。中体連等の大会には拠点校として参加することができます。
- 単一校で活動や大会参加が難しい部活動が複数集まることで運営しやすくなります
- 美郷町の地理的条件から平日に学校が終わって集まることは難しいため平日は各学校で活動します。

本校の部活動の現状(地域との連携)

○ 陸上部

甲田さんに部活動指導員をお願いしています。平日及び休日の練習において指導をいただいています。



○ 男子ソフトテニス部

石田さんに部活動指導員をお願いしています。平日及び休日の練習において指導をいただいています。



○ 女子ソフトテニス部(休日拠点校方式)

美郷北学園が拠点校です。平日は本校で練習し、休日は美郷北と合同で練習や試合に参加しています。



○ 野球部(休日拠点校方式)

若藤さんに外部指導者をお願いしています。美郷南学園が拠点校です。平日は主に本校で陸上部の練習に参加し、時には外部指導者と練習することもあります。休日は美郷南学園と合同で練習や試合に参加しています。



※ 部活動指導員の方々には技術指導、生活指導、大会引率・現地指導をお願いしています。

※ 外部指導者には技術指導をお願いしています。

顧問が子どもと一緒に勝利にこだわり、莫大な時間を過ごす部活動は終わりました。スポーツに触れ、工夫しながら上達を目指し、楽しむ時間が部活動になります。地域や保護者の皆様にとっては経験上不思議な感覚もあるでしょうが、部活動は時代の変化とともに変わりました。ご理解とご協力をお願いします。

## 認知症サポーター養成講座

4年生を対象に上記の講座が行われました。高齢化社会の中、同居家族が認知症になった時の、心構えや対応方法について楽しく学ぶことができました。地域包括支援センターの職員や西郷病院の先生など多数の講師による学びの多い講座になりました。子どもたちは学習の成果を新聞にまとめ理解を深めていました。町広報誌にも掲載されました。



## 英語暗唱・弁論大会

日向・東臼杵地区中学校英語暗唱・弁論大会が行われました。本校からは暗唱の部に9年生桑津理咲さん、弁論の部に7年生桑津理仁さんと8年生蒲生翼さんが出場しました。夏休みから英語科の先生、ALTの先生にご指導いただきながら練習を重ねてきました。練習の甲斐あって素晴らしい発表でした。

## 前期ブロック集会

前期ブロックが集会を行いました。ゲームを楽しみ、リラックスした後は、先生方からのお話があります。前期は生活習慣や学校のルールやマナーについて確認したり学んだりする時間がたくさん必要です。先生方の楽しく学べる雰囲気づくりに感謝しています。



## 東臼杵地区中体連秋季大会

- 野球部 惜敗 椎葉6—4美郷
- ソフトテニス部 地区予選はありません
- 陸上部 団体男女総合優勝
- 1年200m | 位桑津理仁さん 1年1500m | 位舟場仁さん
- 共通砲丸投げ | 位橋口拓夢さん | 1年100m | 位寺原愛来さん

## 11月行事予定

- 1.2日(金・土) 県中体連秋季大会(陸上ソフトテニス)
- 8日(金) 第5回参観日 9年入試制度説明会  
学校保健委員会
- 11日(月) 教育相談
- 12日(火) 生徒会役員退任式・任命式
- 13日(水) 学校支援訪問 7年県英テスト
- 18日(月) 計算力コンテスト(7~9年)
- 25.26(月.火) 7年 職場体験学習
- 27.28日(水.木) 4.7年みやざき学習状況調査

